
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

prendre   grandir 
 écouter   croire 
imaginer  savoir 

 être   paraitre 
sembler   rester 
   demeurer 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Milo suit  la leçon. 
Milo suivait  la leçon. 
 
Elles  sont parties  hier. 
Elles  partiront  demain. 

Milo suit  la leçon. 
Les élèves suivent la leçon. 
 
Elles  sont parties  hier. 
Tu  es parti  hier. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

++- 

 

 

 

 

 

 

 

 

Autrefois… 
Hier… 
L’année dernière… 
... 

 

Imparfait 
Passé composé 
Passé simple… 

Aujourd’hui… 
Habituellement… 
En ce moment… 
Souvent… 
… 

 

Présent 

Demain… 
Dans deux jours… 
Le mois prochain… 
Dans 20 ans… 
… 

 

Futur simple 
Futur proche 



 

 

 

 

 

 

 

 

  parle   prends       
veux       pourrai 
 

cherches      dis 
  peux    voulais 
 

observe    sourit 
  étend      sera 
 

 crions    allâmes 
 

 aurez    suivîtes 
 

 croient      iront 
 



CONJUGAISON 

LE PRESENT DE L’INDICATIF 
 

 

AVOIR j’ai tu as on a nous avons vous avez elles ont 

ETRE je suis tu es elle est nous sommes vous êtes ils sont 

 

1er GROUPE  2ème GROUPE  3èmeGROUPE 

Verbes terminés 

par ER 
 

 

 

Verbes terminés 

par IR 
 

(-issons) 

 Autres verbes 

en  -IR  
 

Verbes en 

 -RE  -OIR    

-INDRE 

Verbes 

terminés par  

-ENDRE 

-OUDRE 

Verbes 

POUVOIR 

VOULOIR 

VALOIR 

Verbes 

OFFRIR 

CUEILLIR 

OUVRIR 

-e 

-es 

-e 

 -is 

-is 

-it 

 -s 

-s 

-t 

-ds 

-ds 

-d 

-x 

-x 

-t 

-e 

-es 

-e 

-ons 

-ez 

-ent 

 -issons 

-issez 

-issent 

 -ons 

-ez 

-ent 
 

!!! Mais attention !!! 

placer plonger plier envoyer dire faire venir - tenir 

nous plaçons nous plongeons tu plies elle envoie vous dites 
vous faites 

ils font 

elles viennent 

ils tiennent 

 

Quelques verbes à connaître parfaitement : 
 

 appeler jeter envoyer mettre dire 

1ère P.S. appelle jette envoie mets dis 

2ème P.S. appelles jettes envoies mets dis 

3ème P.S appelle jette envoie met dit 

1ère P.P. appelons jetons envoyons mettons disons 

2ème P.P. appelez jetez envoyez mettez dites 

3ème P.P. appellent jettent envoient mettent disent 
      

 faire prendre venir voir aller 

1ère P.S. fais prends viens vois vais 

2ème P.S. fais prends viens vois vas 

3ème P.S fait prend vient voit va 

1ère P.P. faisons prenons venons voyons allons 

2ème P.P. faites prenez venez voyez allez 

3ème P.P. font prennent viennent voient vont 

 



CONJUGAISON 

L'IMPARFAIT DE L’INDICATIF  
 

UUttiilliisseerr  eett  ccoonnjjuugguueerr  uunn  vveerrbbee  àà  ll’’iimmppaarrffaaiitt  ddee  ll’’iinnddiiccaattiiff..  
  

❖ L’imparfait est un temps passé. Il s’utilise de différentes manières : 

 Pour décrire des habitudes passées ou des évènements qui se déroulent régulièrement. 

Exemples : Tous les soirs, ma sœur  me lisait un conte, puis m’embrassait. Je m’endormais 

alors aussitôt. 

 Pour décrire le décor dans lequel se déroule une histoire. 

Exemples : La maison était en ruine, le toit s’écroulait. Des plantes envahissaient la cuisine 

et les vitres étaient poussiéreuses. 

 Pour faire un portrait. 

Exemples : Il était plutôt petit, mais semblait très musclé. Ses yeux étaient d’un bleu 

limpide. 

 Pour introduire une situation. 

Exemples : Je jouais dans le jardin quand maman m’appela pour manger. 

 

        FFoorrmmeerr  ll’’iimmppaarrffaaiitt    
 

RADICAL DU VERBE +  TERMINAISON 

Les terminaisons de l’imparfait sont  

les mêmes pour tous les verbes :  

…AIS,  …AIS, …AIT, …IONS, …IEZ, …AIENT 

 

 

❖ Attention à ces verbes ! 

 plier payer voir placer nager 

Je pliais payais voyais plaçais nageais 

Tu pliais payais voyais plaçais nageais 

Elle pliait payait voyait plaçait nageait 

Nous pliions payions voyions placions nagions 

Vous pliiez payiez voyiez placiez nagiez 

ils pliaient payaient voyaient plaçaient nageaient 
 

Entrer 
(1er groupe) 

Applaudir 
(2ème groupe) 

Venir 
(3ème groupe) 

Prendre 
(3ème groupe) 

J’entrais 

Nous entrions 

J’applaudissais 

Nous applaudissions 

Je venais 

Nous venions 

Je prenais 

Nous prenions 

Avoir Etre 

J’avais 

Tu avais 

Il avait 

Nous avions 

Vous aviez 

Ils avaient 

J’étais 

Tu étais 

Il était 

Nous étions 

Vous étiez 

Ils étaient 
  



CONJUGAISON 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Conjuguer un verbe au passé composé 
 

Le passé composé est un temps composé du passé que l’on retrouve dans les récits, les articles 

de journaux, les comptes rendus. 
 

Il se construit avec  les auxiliaires AVOIR ou ETRE  suivis du  PARTICIPE PASSE du verbe. 
 

Avec l’auxiliaire avoir : 
 

Passé composé   =   avoir (au présent)   +    participe passé du verbe 
 

 Le participe passé ne s’accorde pas avec le sujet. 
 

Exemples :   j’ai fini / tu as rangé / elle a eu / nous avons fait / vous avez reçu / elles ont été 
 

 

 

       Avec l’auxiliaire être : 
 

Passé composé   =   être (au présent)   +   participe passé du verbe 

              au féminin …e 

 Le participe passé s’accorde en genre et en nombre avec le sujet. 

              au pluriel …s 

Exemples :  La maîtresse est allée.      Nous sommes allés. 
  féminin singulier                masculin pluriel 

 

Arriver 

(auxiliaire être) 

Aller 

(auxiliaire être) 

Venir 

(auxiliaire être) 

Je suis arrivé / arrivée 

elle est arrivée 

Nous sommes arrivés / arrivées 

Ils sont arrivés 

Tu es allé / allée 

Il allé 

Vous êtes allés / allées 

Elles sont allées 

Il est venu 

Elle est venue 

Ils sont venus 

Elles sont venues 

 

 
 

Conjuguer un verbe au plus que parfait 
 

Le plus que parfait est aussi un temps composé. Mais on le retrouve plutôt dans les récits, contes et 

romans qui utilisent l’imparfait et le passé simple. 

Construit avec les auxiliaires être et avoir à l’imparfait. 

 

Les règles d’accord sont les mêmes qu’au passé composé. 

❖ Avec l’auxiliaire avoir : 

Plus que parfait   =   avoir à l’imparfait    +    participe passé du verbe conjugué. 

Ex : J’avais fini. / Tu avais fini. / Elle avait fini. / Nous avions fini. / Vous aviez fini. / Elles avaient fini. 
 

❖ Avec l’auxiliaire être : 

Plus que parfait   =   être à l’imparfait    +    participe passé du verbe conjugué. 

Exemples :  La maîtresse était allée au cinéma.      Nous étions allés au cinéma. 
    féminin singulier                        masculin pluriel 

 



CONJUGAISON 
 

LE PASSÉ SIMPLE DE L’INDICATIF 
 

Pour raconter des évènements passés, on peut utiliser dans un même texte deux 

temps différents : 

 
 L’imparfait (pour le décor, une description ou une habitude) 

 Le passé simple (pour les actions principales et les faits inattendus) 

 
Ces deux temps sont employés à l’écrit, dans un récit, dans un conte, dans un 

roman, … 

 Exemples :   La ville était déserte quand l’orage éclata. 
      

     Chaque matin, nous nous levions à huit heures, mais ce jour-là, il  
 
     fallut partir plus tôt. 
 

 
Les terminaisons du passé simple à retenir 

 

Verbes en ER 
(1er groupe) 

Verbes en IR – RE- DRE - OIR 
(2ème et 3ème groupes) 

je … ai 

tu … as 

elle/il/on … a 

nous … âmes 

vous … âtes 

elles/ils … èrent 

je … is 

tu … is 

elle/il/on … it 

nous … îmes 

vous … îtes 

elles/ils … irent 

je … us 

tu … us 

elle/il/on … ut 

nous … ûmes 

vous … ûtes 

elles/ils … urent  

 

 
Deux cas particuliers :   tenir :  il tint, elles  tinrent 

venir :      elle vint, ils vinrent 

 

Quelques exemples 

parler  ils parlèrent être il fut entendre on entendit 

encourager elle encouragea être elles furent faire elle fit 

remplacer il remplaça croire il crut mettre elle mit 

aller il alla pouvoir ils purent voir ils virent 

avoir elle eut devoir ils durent dire elle dit 

avoir ils eurent savoir elles surent prendre elle prit 
 

description action 

fait inattendu 

habitude 



CONJUGAISON 

Conjuguer un verbe au futur simple 
❖ En général, pour indiquer qu’une action peut ou doit se produire dans l’avenir, on 

utilise le futur simple : 

Exemples : Le Petit Prince partira… et je pleurerai… 
 

❖ Au futur, tous les verbes ont les mêmes terminaisons : 

Aux 1er, 2ème, 3ème groupes,  
on retrouve toujours 

je 

tu 

il, elle, on 

nous 

vous 

ils, elles 

–rai 

–ras 

–ra 

–rons 

–rez 

–ront 

 

❖ Quelques verbes dont il faut se méfier : 

 appuyer aller envoyer plier faire 

je, j’ appuierai irai enverrai plierai ferai 

tu appuieras iras enverras plieras feras 

elle appuiera ira enverra pliera fera 

 venir pouvoir voir savoir courir 

nous viendrons pourrons verrons saurons courrons 

vous viendrez pourrez verrez saurez courrez 

ils viendront pourront verront sauront courront 
 
 
 

 Conjuguer un verbe au conditionnel  
 

❖ Au présent du conditionnel, les faits exprimés ne sont pas certains. Ils sont souvent soumis à 

une condition. Cette condition est généralement exprimée à l’imparfait. 

Exemple :   Si j’étais moins étourdi, je réussirais mieux. 
       imparfait                conditionnel 

 

❖ Au présent du conditionnel, les verbes ont le même radical qu’au futur. 

Au présent du conditionnel, les terminaisons sont identiques à celles de l’imparfait.  

Si vous aviez le temps ,  nous jouerions aux échecs. 

Si tu connaissais  bien tes tables , tu résoudrais plus rapidement tes problèmes. 

Si les arbres ne perdaient pas leurs feuilles,  elles n’auraient pas à les ratisser. 

Avoir Etre 

J’aurai 

Tu auras 

Il aura 

Nous aurons 

Vous aurez 

Ils auront 

Je serai 

Tu seras 

Il sera 

Nous serons 

Vous serez 

Ils seront 
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